
律政司司长在「一带一路」联席会议第二次「政策沟通交流及能力建设

计划」启动典礼致辞全文（只有中文）（附图）  
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  以下是律政司司长林定国资深大律师今日（六月二十六日）在「一

带一路」联席会议第二次「政策沟通交流及能力建设计划」启动典礼的

致辞全文：  

 

尊敬的徐司长（国家发展和改革委员会区域开放司司长徐建平）、潘副

特派员（外交部驻香港特别行政区特派员公署副特派员潘云东）、谭副

部长（中央人民政府驻香港特别行政区联络办公室经济部副部长谭亚

波）、各位参与「一带一路」政策沟通交流及能力建设计划的部委代

表、各位特区政府、机构及团体代表：  

 

  大家下午好！非常高兴出席「一带一路」联席会议第二次「政策沟

通交流及能力建设计划」（「交流计划」）启动典礼。首先，我代表特

区政府欢迎由国家发展和改革委员会（发改委）区域开放司徐建平司长

率领的国家部委交流团来访香港。我知道各位刚下飞机就赶过来出席典

礼，行程非常紧凑！  

 

  今年是国家主席习近平提出「一带一路」倡议 10 周年。在中国共产

党第二十次全国代表大会上，习总书记指出，要推进高水平对外开放，

推动共建「一带一路」高质量发展。  

 

  二十大报告也同时强调要支持香港更好融入国家发展大局，为实现

中华民族伟大复兴更好发挥作用。行政长官在去年十二月成立「融入国

家发展大局督导组」。我是督导组其中一名副组长，负责领导的就是

「一带一路」发展小组，带领特区政府多个政策局，统筹制订和推行各

项政策措施，推展香港与「一带一路」国家经贸、专业服务及人文合作

的高质量发展，当中深化与内地合作，创新合作模式是其中的工作重

点。  

 

  为支持香港全面参与和助力「一带一路」建设，特区政府与国家发

改委在二○一七年创新签署相关安排，在二○一八年建立联席会议制

度，围绕香港参与「一带一路」建设的事宜进行沟通协商，探讨合作项

目及工作重点，而且协调解决遇到的问题。其中一项创新合作是于二○

一九年底成功举办首次「交流计划」，其时有 11 个部委一共 15 位人员

参与，构建香港业界与内地相关部委的沟通平台。  



 

  三年疫情过去，特区政府马上起动，与发改委合办第二次「交流计

划」，并承蒙多个部委的指导和大力支持，参与人数更胜上次，一共有

来自 11 个部委共 20 人参与。  

 

  本次「交流计划」的焦点，以「绿色及可持续发展」为核心，就绿

色金融、绿色建筑及发展、绿色科技等领域，安排了政策研讨、业界对

话、参观访谈的活动，让大家更深入理解香港绿色发展的方向。这些都

是当前热门课题，尤其是二十大报告中指出，必须牢固树立和践行绿水

青山就是金山银山的理念，站在人与自然和谐共生的高度谋划发展。  

 

  此外，这次行程亦包括一系列与香港专业团体和企业的专题研讨及

实地考察，让大家从不同的视点认识香港业界的优势和挑战。  

 

  我希望在交流中，大家能畅所欲言，提出问题与难点，共同探索具

体解决方案。  

 

  最后，我再次感谢发改委和多个部委领导和代表在百忙中抽空参与

「交流计划」，并祝愿「交流计划」取得圆满成功。  

 

  谢谢！  

  

完  

2023 年 6 月 26 日（星期一）  

 


